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Rattenplage in Paunsdorf: Stadt reagiert
auf Bürgerbeschwerden!

Rattenplage in Paunsdorf: Bürger beklagen sich, Stadtrat
plant Maßnahmen zur Bekämpfung und Aufklärung über

Müllentsorgung.

Paunsdorf, Deutschland - Die Rattenplage im Leipziger
Stadtteil Paunsdorf hat mittlerweile alarmierende Ausmaße
erreicht und sorgt für zunehmende Besorgnis unter den
Anwohnern. Laut Informationen von L-IZ wird in der
Ratsversammlung die Situation der Nagetiere thematisiert.
Umweltbürgermeister Heiko Rosenthal berichtet, dass auf jeden
Deutschen ungefähr vier Ratten kommen, was die Problematik
in einem größeren Kontext erscheinen lässt.

Bereits seit zwei Jahren wird das Thema im Stadtbezirksbeirat
Ost besprochen, wobei die Bürger zunehmend Beschwerden
über den Rattenbefall vorgebracht haben. Der
Stadtbezirksbeirat hat einen Antrag zur Bekämpfung des

https://www.l-iz.de/politik/brennpunkt/2025/06/der-stadtrat-tagte-ratten-paunsdorf-628199


Rattenproblems gestellt, der die starken Rattenbestände an
mehreren Standorten in Paunsdorf thematisiert. Trotz der
Maßnahmen, die von Wohnungsbauunternehmen ergriffen
wurden, blieb der Erfolg bisher aus. Es gibt große
Befürchtungen, dass sich die Rattennester weiter ausbreiten und
andere Stadtteile betroffen sein werden.

Ursachen und Wahrnehmung der
Problematik

Das Quartiersmanagement Paunsdorf fordert nun eine
gründliche Begehung öffentlicher Flächen, um das
Rattenproblem detailliert zu dokumentieren. Die Rattenplage
wird vor allem von Wohnungsbauunternehmen ernst
genommen, ist jedoch auch in städtischen Bereichen weit
verbreitet. MDR berichtet, dass viele Anwohner über
unheimliche Heimwege am Abend klagen, insbesondere in der
Nähe von Abfallbehältern. Eine Anwohnerin schildert, dass sie
bei ihren Abendspaziergängen verunsichert ist, da Ratten in der
Umgebung der Container häufig gesichtet werden.

Martin Haug, ein Anwohner, hat eindringliche Erfahrungen
gemacht und mehrmals Ratten unter der Motorhaube seines
Autos entdeckt. Mit regelmäßigen Kontrollen seiner Fahrzeuge
versucht er, diese unerwünschten Gäste fernzuhalten. Die
Problematik wird auch von anderen Anwohnern bestätigt, zum
Beispiel von einer Seniorin, die Ratten auf Spielplätzen
beobachtet hat – Orten, wo eigentlich Menschen essen und
trinken.

Stadtrat beschließt Maßnahmen

Die Diskussion im Stadtrat dreht sich auch um die
Verantwortung der Bürger hinsichtlich der Müllentsorgung.
Stadträtin Beate Ehms hebt hervor, dass unsachgemäße
Müllentsorgung eine wesentliche Ursache für die Rattenplage
darstellt. Umweltbürgermeister Rosenthal hat Verständnis für

https://www.mdr.de/nachrichten/sachsen/leipzig/leipzig-leipzig-land/rattenplage-paunsdorf-stadtrat-100.html


die Problematik gezeigt, warnt jedoch vor den möglichen
negativen Effekten von bestimmten Maßnahmen.

Um dem Rattenbefall wirksam zu begegnen, wurde in der
Ratsversammlung die Gründung einer Arbeitsgruppe
beschlossen. Diese Arbeitsgruppe soll die Situation umfassend
prüfen und Handlungsempfehlungen entwickeln. Neben der
Bekämpfung der Rattenplage soll auch die Aufklärung über
richtige Müllentsorgung und –trennung ein zentraler Punkt sein.
Die Ratsversammlung unterstützt das Anliegen des
Stadtbezirksbeirats mit klarer Mehrheit, was einen Schritt in die
richtige Richtung darstellt.
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